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2015/	 
2 月 7 日議事録	 NPO ふくてっく定例会  

司会	 苅田	 会員	 

場所	 大阪市立社会福祉センター	 

＊事務局報告＊	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 中北	 会員	 

・１月３１日「ＣＯＭＶＯネットミニ交流会」に参加、テーマは「広報」でした。・・・小川会員 
➣情報センターにてＮＰＯ法人等参加団体 22団体中、５団体が１分間の自己ＰＲ映像を絵コンテから作成し発表。写真を貼
りつけただけの映像もあったが、なかなかＨＰを見てもらえないから・・・ということでつくることになったが、結局ＨＰ上

にアップされるので・・・。つくる価値はあると思うが、ふくてっくは盛りだくさん過ぎて難しいかもとも感じました。	 

・学習会の予定	 	 ３月	 発達期から老眼鏡まで上手なメガネの選び方	 	 眼科医師	 内海	 隆氏	 

４月以降は未定	 

＊閲覧資料および書籍の紹介＊	 

Ａ催し・事業企画の案内	 

	 Ａ-1	 港区サロン口座（2/26）	 	 	 	 Ａ-2	 住民参加型在宅福祉サービス全国研究セミナー	 2/18～19	 東京にて	 

	 Ａ-3	 大阪市ハウジングデザインシンポジウム	 2/11	 住まい情報センター	 	 Ａ-4	 介護保険制度改正	 ＹＭＣＡにて	 

	 Ａ-5	 共生のまちづくりにむけて	 にしのみやフォーラム 3/7	 	 Ａ-6	 福井県工務店住改施工事例報告会	 

Ｂ他団体の機関紙等	 

Ｂ-1	 サポネ通信	 №70（2015.1.1）	 	 Ｂ-2	 まねき猫通信	 VOL150	 	 	 Ｂ-3	 アルミ缶	 №33	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 

Ｂ-4	 ゆめ風だより	 №68	 	 Ｂ-5	 サロンあべの	 VOL.343	 	 Ｂ-6	 地域共生ホーム「ほっとすまいる」	 

Ｂ-7	 寝屋川あいの会	 	 Ｂ-8	 移動・送迎支援活動ニュース	 	 Ｂ-9	 おたっしゃ通信	 51 号	 	 フェリスモンテ	 	 

Ｂ-10	 ちゅうぶ通信	 	 Ｂ-11 ウォロ	 大阪ボランティア協会	 	 

Ｃ情報誌	 	 特になし	 

Ｄその他	 

	 Ｄ-1	 こむねっと事業案内	 （①福祉サービス第三者評価②SCP 研究会③建物診断・改修コンサル④地域生活環境整備）	 

	 Ｄ-2	 	 BCP 策定ガイドライン	 	 Ｄ-3	  BCP 策定運用指針	 
	 Ｄ-4	 福祉サービス第三者評価実践マニュアルﾊﾞｰｼﾞｮﾝ 2	 Ｄ-5	 市町村を中心とした生活支援・介護予防サービスの充実	 

	 Ｄ-6	 全社協ブックレット	 「地域にひろげよう“お互いさま”の生活支援サービス」	 

	 Ｄ-7	 出版の案内	 	 Ｄ-8	 北海道の高住協	 	 Ｄ-9	 職業講和をおこなった中学生の感想文	 

＊学習会＊	 13：40～15：10	 

障害者就労事業の支援	 

日本ボトラーズ	 小川	 知也氏	 	 ミタカ産業	 クマノ氏	 

	 数多くの作業所との関わりを持たれている小川氏から先日訪問したハートフル大東を中心に、現状の空き缶作業についてお

聞きする。年々助成金が少なくなる中で、利用者の工賃を何とか維持するために作業所の苦労も多いのが現状。空き缶作業を

しよう！と思っても、まとまった状態の良い空き缶の回収は困難。黙って持ってくることは窃盗！市にお願いして回収ルート

を分けてもらったり、大型施設やパチンコ屋などに協力をお願いしたり、親御さんがいろいろな所に声をかけ協力をお願もさ

れています。回収先によっては、缶以外のゴミが混入していることも。そうなると作業所での作業効率はいっきに落ちてしま

うので、注意すべきポイント。個別性の高い障がい者にとっては、音やにおいや虫など作業環境も整えなければ長く続けるこ

とは困難。新潟のサトウ運送さんの作業写真をみる。作業時間は 8：00～15：30 まで、仕分け作業台を用いて立って作業をお

こなう。9～10 ㎡程度の広さは必要。断熱材を壁に貼るだけでも、防音効果は高まるとのこと。日本ボトラーズでは、250 ヶ

所から買い取っている。ある程度の量がまとまれば、集荷にも行く。また、回収から出荷までのアドバイスも行っている。豆

知識として廃棄物処理法について。空き缶は専ら５品目のひとつなので、管轄の市町村長の許可は不要。また、取引証明書を

発行するので、マニフェストも不要。	 以下質疑をまとめる。	 

Ｑ：集荷していただけるまとまった量とは	 

Ａ：1ｍ角パレットに 15 段５列	 重量 300～350Ｋｇを２枚	 アルミブロック 1Ｋｇで 150 本程の空き缶で 170～180 円	 

45 リットルゴミ袋で 70～80 本なので、２袋でブロックになる。スチール缶にアルミ缶が混じることは、製鉄時にアルミを加

えるのでＯＫだが、アルミ缶にスチール缶は溶かす温度が違うので即アウト！最近出ている柔らかいスチール缶は底が白い。	 

日本の相場は世界的にも高いと思う。買って回収していないのである程度の儲けはでると思う。	 

Ｑ：日本ボトラーズさんがこのような事業をおこなわれたきっかけは？	 

Ａ：先代が三井物産とパイプを持っており、リサイクルという言葉もなかった 20 年前から、いずれリサイクルの時代が来る

と信じ、この事業をおこなっている。	 

その他：カラフルな缶の色はどうなる？⇒分離するので大丈夫。	 ペットボトルの方が作業しやすいのでは⇒100ｄｂの音が

半端ない。	 缶は潰してもいいか⇒圧縮時に絡まりにくくなるのでつぶさない方が。	 キャップのことやプルタブこと等々。	 

ただ・・・私たちふくてっくメンバーが作業所を開設しようと考えている人たちと思っておられたのでは？	 
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１．ふくてっくのつどい	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 小川	 会員	 

・１月２４日「池島ふれあいまつり反省会」を行いました。➣参加者 28名からのアンケート結果を報告！概ね楽しかった！
兄弟で参加したときに下の子にもできるなにかがあればという意見もありました。反省会では、いろいろな体験ができるよう

になっているが、もう少し進行をスムーズに行うこと！プロの技を磨くために自分たちも努力すべき！池島以外でも木工教室

が出来るように！最終形としては、ふくてっく主催の木工教室を実施したい！ 
・病院から 4月頃にミニ木工教室をという提案があったが、こちらの準備不足のため延期した 
・木工教室のお話…（島村会員）➣羽曳野市の学校で歌を通じての活動をしていて、他にも何か・・・と言われ、木工教室の

話をしたが、具体的な話にはなっていない。年度が変わる 4月までには何らかの提案が出来ればと思う！	 
２．東大阪部会	 	 川北	 会員	 

①	 	 	 1 月の東大阪における改造助成・介護住改の検証活動は 5日間（1/8.15.22.28.29）延べ 13 名が活動しました。	 

▪東大阪市改造助成事前相談会 2回実施しました。担当：1/8 山本・1/22 大塚	 

▪1 月 29 日検証外申請書類等の内容確認作業を実施。担当：小川・鎌田	 

②	 	 	 1 月 17 日事例検討会、参加者 8名。	 

③	 	 	 尼崎市住宅改修研修会 1月 19 日（月）介護支援専門員向けに「体験型グループワーク研修会」を実施しました。	 

	 	 	 タイトル『段差の解消/浴槽の取替』計画する前に確認する事は！？	 

	 	 	 ・ふくてっく講師：大塚・小川・鎌田・後藤・清水・曽我部・寺岡・山本	 	 ・参加者：約５０名	 

	 	 	 ・次回の「体験型グループワーク研修会」は 2月 13 日(金)テーマは『スロープの計画』	 

④	 	 ひとことタイム	 福島の今	 昨年 10 月の福島第一原発の写真を見てもらう：曽我部	 

３．こむねっと事業部会	 中北	 会員	 

こまったら	 むつかしく	 ねがわずに	 つまるところは	 ときをまつ	 事業部会報告	 

・４事業案内配布の経緯と手ごたえ➣110 部配布済	 皆様の関心は、ＳＣＰ！	 

・1/15	 中国南京市から第三者評価調査団（15 名）と懇談➣日本とは違う第三者評価！事業所が提供できるサービスを見極

めることが目的で、日本の第三者評価はなんのためにあるのか・・・と言う意見も。	 

・1/17	 こむねっと部会	 第三者評価その他事業について検討	 

・1/17	 大阪ボラ協主催	 『震災ボランティアをふり返る』に参加。ボラ協の会員になりました。➣土日に使える会議室有。	 

・1/23	 第三者評価調査者研修	 （清水、曽我部、上田、中北）	 

・1/31	 宅老連	 介護保険改訂に向けて	 取組紹介と意見交換➣新しい市民パワーが求められている。	 

・2/9	 大阪 NPO センター山田事務局長の紹介で、事業発展のコンサルティングを受けます。➣豊中市商工会議所にて	 

・2/15	 宅老連	 GH 研究フォーラム	 12：30 大阪 YMCA 会館	 

・2/18	 AICHAN 会議	 10：00	 フォーラムの振り返り	 	 	 	 ・2/18	 評価機関連絡会	 14：00 大阪府公館	 

・2/21	 こむねっと部会	 大阪市立社会福祉センター306	 13：30～・第三者評価の体制づくり・SCP 研究会の構想吟味・他	 

・2/23～25	 社会的養護関係施設	 評価調査者養成研修（上田、池端）	 

・2/27	 宅老連	 小規模社会福祉施設の人材育成	 市大文化交流センター	 

・3/7	 にしのみやフォーラム開催	 	 	 ・3/11	 大ボラ協	 311 集会	 	 	 ・3/19	 大阪府地域福祉審議会	 10：00	 

・3/28	 こむねっと部会	 10：00～12：00	 	 その後、運営会議開催	 

これからも   むりにあせらず   ねばりよく   つねに   とびらをあけておく  

＊ひとことタイム＊（会員による個人の情報発信コーナー）	 

小川会員：２月１５日「京都マラソン」に大塚、小川の 2人参加します。➣共にタイムより感想を！	 

３月２１日「大阪城リレーマラソン」への参加を検討中！	 

岡会員：３月２２日	 ユニバーサルデザインフェアの応援願い	 	 応援隊：稲住、和泉、苅田、山本、曽我部	 	 

＊グループミーティング＊（テーブル毎にフリートーク）	 

	 

＊初参加者の感想＊（初参加者には例会参加の動機、参加した感想など一言お話しいただきますのでご協力ください）	 

	 

＊次回例会の司会予定＊	 	 

平成 27 年 3 月 7 日	 
司会：川北会員	 

五十音順です。予定者の都合が悪い場合は、次の会員が担当となります。

予定：後藤会員	 古場会員	 

＊次回以降の予定＊	 

・3 月 7 日（土）13：30～17：00	 会場：大阪市立社会福祉センター	 

	 	 ■学習会	 「発達期から老眼鏡まで上手なメガネの選び方」	 	 眼科医師	 内海	 隆氏	 

・4月 4 日（土）13：30～17：00	 会場：大阪市立社会福祉センター	 

	 	 ■学習会	 未定	 

	 


